



POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

Una jornada con saldo mixto vivió el Gobierno este martes al partir el debate en particular de la ley de Presupuestos 2025 en el Senado.

En la cita, se aprobaron las primeras 14 partidas del erario, de un total de 32, en momentos en que el ministro de Hacienda, Mario Marcel, está negociando un acuerdo para allanar el presupuesto del Ministerio de Salud, con conversaciones que seguían al cierre de esta edición.

Las tratativas se han centrado en liberar nuevos recursos para abordar la crisis financiera de los hospitales de la red pública, así como obtener fondos para hacerse cargo de las listas de espera en los recintos estatales. En la Cámara ya se había llegado a un acuerdo en la materia.

Los avances

La mañana fue fructífera para el Ejecutivo, ya que se despacharon sin mayores problemas los recursos de la Contraloría General de la República, Servicio Electoral, Cancillería, el Poder Judicial, Ministerio Público, Minería, Bienes Nacionales, Energía, Presidencia, Congreso, Jus-



Marcel afina acuerdo en salud, mientras logra reponer algunos gastos en el Senado

■ Eso sí, Hacienda tuvo algunas derrotas, como el rechazo de recursos de Sercotec y Senda.

Justicia, Interior, Hacienda y Economía.

Sin embargo, en el detalle

hubo novedades positivas y negativas para el Ejecutivo.

Por ejemplo, no logró que

se eliminara una indicación proveniente de la Cámara que establecía la obligatoriedad de que el Presidente de la República, sus ministros y subsecretarios se realizaran un test de drogas y estupefacientes una vez al

semestre.

En Economía se logró un acuerdo para aumentar el presupuesto de la Oficina de Grandes Proyectos para así evitar su rechazo. Eso sí, se cayeron los recursos del Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec).

En la partida de Hacienda se produjo una dolorosa derrota para Marcel, ya que se rechazó una indicación que

buscaba suprimir lo aprobado en la Cámara, en el sentido de que el avalúo fiscal de las propiedades de beneficiarios de la Pensión Garantizada Universal (PGU) fuera de \$ o. El ministro adelantó que incluirán beneficios para reducir el pago de las contribuciones de los adultos mayores en el próximo proyecto de impuesto a la renta, pero así y todo no logró convencer a los senadores.

Mientras que en la cartera de Interior se rechazó una enmienda que buscaba eliminar una glosa que establecía que ambas cámaras del Congreso debían aprobar los procesos de regularización extraordinaria de extranjeros. Marcel calificó de "muy lamentable" que no se aprobara su eliminación.

En positivo, logró reponer los fondos para la Agencia Nacional de Inteligencia (ANI) tras un acuerdo y los gastos reservados de la Subsecretaría del Interior, pero se rechazaron los fondos para el Servicio Nacional de Drogas y Alcohol (Senda).

Al cierre de esta edición se aprobó la partida de Justicia, pero con el rechazo de las platas para la Defensoría Penal Pública.